

EL COMERCIO.

Año XXXIII.

Lunes 12 de Abril de 1875

Núm 11 847.

CADIZ 12 DE ABRIL DE 1875.

CORRESPONDENCIA.

MADRID 10 de Abril.

El consejo de ministros que se ha celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el Rey ha durado desde las nueve hasta las once de la mañana. Los asuntos de que principalmente se han ocupado han sido los relativos á la cuestion de los catedráticos, del estado actual de la insurreccion de Cuba y de los medios de concluir con la civil contienda que nos aqueja, tomándose sobre todos estos asuntos importantes acuerdos. A las once se han reunido los ministros en la secretaria de Estado en donde han permanecido hasta las doce.

El rico capitalista Sr. Marqués de Manzanedo ha celebrado esta tarde una larga é importante conferencia con el Sr. Ministro de la Guerra, en la que el primero de dichos señores ha dado cuenta del estado satisfactorio en que se encuentra la cuestion de paz.

El ex-diputado tradicionalista señor Trelles que llegó anteayer á Estella ha celebrado hoy una conferencia con el Pretendiente sobre la cuestion del cange de prisioneros que por lo que parece se terminará pronto.

En el próximo correo saldrán para la Isla de Cuba 700 voluntarios para reforzar aquel ejército, siendo probable que antes de fin de mes marche un refuerzo considerable de tropa de linea.

Asegúrase que la cuestion Concha ha quedado hoy resuelta en la parte que respecta del Gobierno.

Los Sres. Caudau y Groizard han visitado esta tarde á D. Francisco Santa Cruz con quien han conferenciado sobre la tantas veces anunciada reunion de los constitucionales que parece se verificará pronto.

Hoy han presentado al Sr. Salaverria un vasto proyecto para amortizar la Deuda y crear pensiones vitalicias, merced á una ingeniosa combinacion. El capital irá desapareciendo y los intereses se reducirán á la mitad. Una empresa muy respetable y varios ex-ministros de distintos partidos apoyan este proyecto que ha sido admitido en principio por el señor Salaverria.

Las noticias que hoy se han recibido del Norte, aunque de distintos puntos están conformes en asegurar que en el campo carlista reina cierta inquietud por causa de los mútuos recelos y desconfianzas con que unos á otros se persiguen, y todos manifiestan el disgusto que les ha causado la imposibilidad de encontrar mas recursos en el extranjero y la rotunda negativa de las diputaciones vascongadas á imponer á su país nuevos sacrificios que no podrían soportar.

MARINA.

REALES ÓRDENES.

Las últimas cañoneras *Turia* y *Segura* han hecho su navegacion por el canal del Mediodia de Francia, sin novedad, llegando á Burdeos el 31 de Marzo, donde despues de montar las torres y en union de la *Tajo* y *Arianza* saldrian convoyadas por la corbeta *Consuelo*, para prestar sus servicios en la escuadrilla que opera en el Norte.

Habiendo tenido que entrar de arribada en la Coruña por mal tiempo la goleta *Caridad*, ha salido dicho buque para incorporarse á las fuerzas navales del Norte, donde ha sido destinado, llevando de trasporte varios efectos de guerra.

Se ha concedido la cruz del mérito naval de primera clase á D. José Varela, ayudante del distrito de Noya, por una memoria que ha escrito sobre los mariscos que se crian en aquella ria y por la más completa coleccion de todos ellos que ha regalado á museo de pesca del ministerio de Marina.

Se ha dispuesto que los contadores de navio de primera clase, contadores de buques y de depósitos de marineria de los arsenales de la Peninsula y Ultramar queden asignados para interventores de las ordenaciones de las provincias maritimas de la Peninsula, Ba-

leares, Canarias y Puerto-Rico, embarcando en su lugar en los buques de primera clase los contadores de navio de segunda clase.

Se ha sobreesido la causa seguida al capitán de fragata D. José Marzan, cuyo jefe tomará de nuevo el mando de la goleta *Africa*.

Se ha manifestado de real orden al comandante de las fuerzas navales del Ebro, el agrado con que S. M. ha visto las operaciones practicadas para la entrada de las cañoneras en el rio Ebro.

Se ha concedido la graduacion de alférez de fraga al práctico de costas del archipiélago filipino D. Guillermo Ignacio.

Correo de anoche.

MADRID 01.

La *Gaceta* de hoy publica la reseña oficial del solemne acto de la entrega á S. A. R. la princesa de Asturias de la Cruz de la Victoria, distintivo de los inmediatos herederos de la corona de España.

—El gobernador militar de Lérida participa que sabedor de que una faccion se hallaba en el pueblo de Bellloch, cometiendo excesos, dispuso la inmediata salida de aquella plaza de una columna al mando del teniente coronel de la guardia civil, la cual alcanzó y batió á dicha faccion entre Villanueva de la Barca y Termens, dispersándola y haciéndola varios muertos y muchos heridos. Nuestras pérdidas han consistido en un oficial de voluntarios y dos de éstos muertos, y 12 heridos en toda la columna.

—En la recepcion de anoche de la presidencia, el Sr. Cánovas manifestó á los que allí se hallaban, que el gobierno se encontraba altamente satisfecho del giro que habia tomado la guerra civil, y que hacia esperar, si no para un plazo muy breve, en uno no muy lejano, resultados bastante lisonjeros para el país.

—Anoche fué detenido un agente carlista que habia venido á Madrid, procedente de la faccion, con objeto de ver á su familia, y se ocupaba en reclutar gente para el ejército del pretendiente.

—Podemos asegurar, competentemente autorizados, que son completamente falsos los rumores que circularon anoche referentes á Cataluña.

—Se aseguraba hoy en círculos autorizados, que los carlistas han roto el fuego de cañon contra las posiciones de nuestras tropas en Oteiza, y que el general Quesada ha salido con fuerzas para dicho punto.

—Segun cálculos, que se creen no equivocados, las fuerzas carlistas han tenido mas de mil bajas entre las acciones ocurridas en el espacio de pocos dias en Olot, Fullela, Navarres y Alexar.

—Hoy, á las nueve de la mañana, se celebrará el consejo de ministros bajo la presidencia de S. M. el rey.

—Asciende ya á unos 56 millones lo recaudado en concepto de reducciones de la actual quinta y á 57 mil el número de mozos ingresados en caja. Falta conocer el resultado de las operaciones complementarias.

—El dia 7 comieron en la embajada de España en Roma el cardenal Franchi, los obispos asistentes á la consagracion, el nuncio de Su Santidad, su sobrino y un consejero de legacion que le acompañó á España, invitados por nuestro embajador señor Benavides.

—Por el ministerio de Fomento se publican hoy en la *Gaceta* los decretos disponiendo que el catedrático de la facultad de filosofia y letras de la universidad de Barcelona D. Antonio Bergnes de las Casas cese en el cargo de rector de la misma escuela; nombrando para este puesto á D. Estanislao Reynals y Rabassa, catedrático de la escuela superior del notariado agregada á la facultad de derecho de la misma escuela; resolviendo que D. Fernando Santos de Castro, catedrático de la facultad de ciencias de la universidad de Sevilla, cese en el cargo de rector de la misma escuela; y nombrando para reemplazarle á D. Manuel Bedmar y Arauda, catedrático

de la facultad de derecho de la misma universidad.

—Hoy ha llamado mucho la atencion un artículo del *Eco de España* en que se dice que el *Pabellon Nacional* no tiene significacion alguna dentro del partido que pretende representar, ni tiene tras si persona importante que le dé autoridad como representante de una agrupacion bastante significada.

—El catedrático Sr. Canalejas y Casas ha dirigido una referente exposicion al gobierno acompañando los libros de texto que contiene las doctrinas que él explica, para que juzgue el gobierno si están dentro de las que este puede tolerar.

—En Filipinas no ocurría novedad, segun telegrama ayer recibido.

—Está para firmarse la paz entre el capitán general de Filipinas y el sultán de Joló.

Berlin 8.—Los periódicos anuncian que el emperador desistirá de su viaje, en cuyo caso el principe imperial visitaría á Victor Manuel, marchando en breve.

Singhaf 8.—La muerte de la emperatriz de China se confirma.

Paris 7.—El general Mac-Mahon dió ayer un banquete de 60 cubiertos para solemnizar la investidura del toison y estuvo brillantísimo.

Los sitios de preferencia los ocupaban la reina doña Isabel y su hermana la infanta duquesa de Montpensier á la derecha é izquierda del presidente. La presidencia entre el embajador español y el duque de Decazes. Asistieron tambien la infanta doña Cristina, los principes de Orleans, Caurobert, Chandordy, Coutan, Biron, duque de Noailles, de la Tremouille, Valeuzay, etc.

Despues hubo concierto y recepcion, asistiendo el cuerpo diplomático, los ministros, el embajador de Alemania y muchas personas de la alta sociedad francesa.

Londres 9.—Cámara de los Comunes.—El señor Burke, contestando al Sr. Richard, dice que últimamente el gobierno inglés ha hecho nuevas representaciones á España pidiendo que sean indemnizados los súbditos ingleses perjudicados por los cantonales durante el sitio de Cartagena.

Bruselas 9.—Las reclamaciones de Alemania á Belgica acerca de la prensa católica de este país no han obtenido el apoyo de ninguna potencia.

En vista de esto, se cree que Alemania no insistirá en sus reclamaciones.

Berlin 9.—En Reuthem (Silesia) ha ocurrido un hecho grave que prueba el grado de exaltacion á que han llegado los ánimos con motivo de la cuestion religiosa en Alemania.

Unos soldados del ejército prusiano, católicos y de raza polaca, fueron convocados para tomar parte en unos ejercicios militares.

Cundió entre ellos el rumor de que eran llamados para ir á combatir contra el Papa y se originó una sublevacion que fué reprimida, resultando varios heridos en la lucha.

Gacetas.

Ayer ha tenido lugar con la debida solemnidad en el Hospicio provincial, la comunión pascual de los albergados. El acto nada dejó que desear y el aspecto interior del establecimiento en todas sus dependencias, era digno del alto renombre que tiene dentro y fuera de Cádiz, como uno de los mejores, sino el mejor de los de su clase en España.

Una numerosísima y escogida concurrencia cual no recordamos haberla visto nunca en nuestra magnífica casa de Beneficencia, y de la cual formaban parte nuestras primeras autoridades y comisiones de la diputacion provincial y del ayuntamiento, asistió mas tarde á la comida de los albergados que sirvieron por sus propias manos nuestras mas bellas y elegantes damas. Aquello fué una gran manifestacion de caridad y de sentimientos cristianos, hecha por todo lo que hay de mas distinguido en Cádiz.

El Hospicio presentaba ayer un hermoso gope de vista, que recordaba sus tiempos mas florecientes y no se oían mas que elogios altamente merecidos por el orden, regularidad y concierto que habia hasta en los menores deta-

lles. El retrato de S. M. el Rey presidía la conmovedora escena de la comida.

Damos el parabien á las dignísimas hermanas de la caridad y á nuestro amigo el señor Bauzano, director del Hospicio, por el brillante fruto de sus esfuerzos para mejorar la situacion del establecimiento y de los "poitres" que en él se albergan.

¡Qué diferencia entre estos tiempos y los tiempos del cantonalismo!

Tambien ayer recibier en la comunión pascual los pobres enfermos del Hospital de la Caridad. Nuestro respetable y querido Prelado la administró, despues de decir la misa en la capilla alta del establecimiento, acompañando á la Magestad Divina en el acto religioso y en la procesion que tuvo lugar despues hasta la iglesia, un considerable número de hermanos.

La comida se sirvió al medio día, pero no con la concurrencia de otros años, pues estaban en el Hospicio la mayor parte de las personas que asisten á estos actos.

El estado interior del Hospital era objeto, con justicia, de unánimes elogios. Tambien aquí las hermanas de la caridad dan relevantes testimonios de su ardiente y cristiano celo en favor de los pobres.

Con motivo de la exposicion de ganados que ha de tener lugar en Sevilla los dias 14 y 15 de este mes, la empresa del ferro carril, deseosa de contribuir por su parte á la mayor concurrencia del ganado que se envíe desde cualesquiera estaciones de la linea, concede su transporte en gran velocidad, pagando el precio de la tarifa ordinaria de pequeña velocidad. Para la ida se admitirán las expediciones desde el dia 10 á 13 y para la vuelta desde el 16 hasta el 18, habiéndose adoptado las debidas precauciones para tener la certidumbre de que el ganado que se transporte ha de estar precisamente destinado á la exposicion.

Dice *El Anunciador* de Sevilla:

«Los catedráticos de esta Universidad, señores don Federico Castro y don Francisco Barnés parece han enviado ya sus protestas al gobierno.»

VAPORES.

Compañía anglo-hispana de vapores á hélice.

PARA LONDRES,

con libertad de tocar en Lisboa y Vigo.

El vapor inglés LISBON, capitán H. H., saldrá de este puerto el Jueves 13 de Abril.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario,

(334)-4

D. Joaquín del Cuervo.

PARA VIGO,

Carril, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

El vapor español PILAR, su capitán don M. San Vicente, saldrá el Lunes 12 del corriente á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, calle de la Aduana, núms. 44 y 15,

(333)-

D. Ricardo de Sobrino

PARA LISBOA Y AMSTERDAM.

El vapor holandés JUNO saldrá hacia mediados de este mes,

Admite carga para Lisboa, como tambien para Holanda, Belgica, Alemania, Dinamarca, Suecia y Noruega.

Consignatarios, plaza de Mina, núm. 9,

(329)-

D. Cesar Lovental y C.

PARA VIGO,

Carril, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

El vapor español HISPALIS, su capitán don José Magaregui, saldrá para dichos puertos el Lunes 12 del corriente á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Murguía 28,

(328)-

José de la Viesca.

ESPECTACULOS.

TEATRO DEL BALON.—Funcion para hoy Lunes 12.—El drama en dos partes, divididos en diez cuadros, *Los miserables*.—A las siete y media.

CIRCO DE MADRID.—Compañía ecuestre y gimnastica de don Rafael Diaz.—Hoy Lunes tendrán lugar una brillante y extraordinaria funcion a las ocho de la noche, en la que se ejecutarán grandes y variados trabajos distinguiéndose Diaz, Fortuni y la familia Colmar.

DIRECTOR: D. Fernando G. de Arboley

